

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA  
Ciudad Universitaria, 11 de enero de 2011.

---



## EDUCACIÓN:

**Estatad:** Académicos de la UAEM aceptarían alargar la edad de jubilación

**Nacional:** Facultad de Comercio de la UAT fortalece alianza con empresas

**Internacional:** NASA halla primer mini exoplanetas

## SALUD:

**Nacional:** Bajaré la temperatura en el país

**Internacional:** Españoles crean nanodiscos con material genético

## ECONOMÍA:

**Nacional:** Actividad industrial de México crece 5.3% en noviembre

**Internacional:** Abre Brent en 95.36 dólares

## POLÍTICA:

**Estatad:** Aprueba Cabildo reducir el predial

**Nacional:** SRE paga 6 mil mdp de rentas en 4 años

**Internacional:** Analizarán México, Guatemala, El Salvador y Honduras tema migratorio

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### **“Académicos de la UAEM aceptarían alargar la edad de jubilación”**

El Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (SITAUAEEM) podría aceptar sumarse a la reingeniería contractual que ofrece el gobierno federal a las universidades públicas, siempre y cuando se les otorgue un bono y se incremente el pago de quinquenios. Mario Cortés Montes, secretario general del SITAUAEEM, dio a conocer que ya se analiza esta situación, sin embargo, subrayó que será la asamblea general en sesión de trabajo la que decida lo conducente en ese sentido. “En este caso vamos hasta desfasados. Nosotros ya no podemos negociar 35 porque se habla de hasta 40 años de trabajo para alcanzar la jubilación y suspender lo que corresponde a la pensión, que es lo que realiza el IMSS a través de nuestros salarios”, dijo Cortés Montes al comentar que sus homólogos del sindicato administrativo ya pactaron aumentar sus años laborados para obtener la jubilación. Explicó que el dinero que la federación destina a las reformas estructurales en las universidades públicas tiene que ver con pensiones y jubilaciones, recursos que son inamovibles, por lo que habrá dinero para que la UAEM pueda concursar y seguir negociando con sus sindicatos.

***La Unión de Morelos, p. 14, (Salvador Rivera).***

### **“Busca la UAEM contar con 90% de programas de calidad”**

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) podría contar con el 90 por ciento de sus programas educativos reconocidos como de calidad si es que los Comités Interinstitucionales de Evaluación de la Educación Superior (CIEES), otorgan el Nivel Uno a nueve programas que actualmente se encuentran en proceso de evaluación. Fernando de Jesús Bilbao Marcos informó que las Licenciaturas en Contaduría y Administración que imparte el Campus Oriente, alcanzaron el Nivel Uno en diciembre pasado y que sólo faltan los resultados de otros nueve programas más en proceso, para que la institución llegue al 90 por ciento de sus programas reconocidos como de calidad, lo cual beneficia de manera directa a los estudiantes. Cabe recordar que el pasado 15 de diciembre, la Secretaría de Educación Pública (SEP) entregó un reconocimiento a la UAEM por la calidad educativa de sus programas de estudio, en los que cursan el 75 por ciento de su matrícula, según los resultados del Consejo para la Acreditación de la Educación Superior (COPAES) y los CIEES. Los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior (CIEES) sometieron a evaluación los programas educativos de las licenciaturas en inglés, francés, así como la de comunicación y tecnología educativa que ofrece el Instituto de Ciencias de la Educación (ICE).

***La Unión de Morelos, p. 14, (Salvador Rivera).***

### **“Amilcingas’ exigen resultados de auditoría”**

Estudiantes de la Normal Rural de Amilcingo exigieron al Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) resultados sobre la auditoría que se practica sobre el manejo de los recursos de la institución educativa y amenazaron con suspender clases de no tener datos concretos. Finalmente se acordó con autoridades que el próximo 17 de este mes habría algunos avances sobre dicha revisión. Las inconformes dijeron que en esta ocasión sólo acudió al IEBEM una comisión para dialogar, en tanto que el resto del estudiantado se encontraba en el plantel dispuesto al paro indefinido, pues aseguraron que el compromiso con la autoridad habría sido que se informaría sobre la auditoría que se practica en cuanto al manejo de fondos desde la gestión del director anterior. El grupo de manifestantes fue recibido por Judith Peña Flores, directora de Educación Media y Normal, quien expuso que el proceso de auditoría lleva sus propios tiempos y no es posible dar resultados en el momento en el que ésta área lo desee, pues recordó que implica varias etapas como la solventación de observaciones, si las hubiera, entre otras. El IEBEM dio a conocer que tras la reunión se acordó con las normalistas que la profesora Peña Flores informará a los estudiantes sobre los avances de la referida auditoría.

***La Unión de Morelos, p. 14, (Tlaulli Preciado).***

## Nacional:

### **“Facultad de Comercio de la UAT fortalece alianza con empresas”**

Como parte de los objetivos para este año de la Facultad de Comercio y Administración de Tampico, se tiene previsto realizar convenios de colaboración con empresas de la zona, para que los estudiantes realicen prácticas profesionales y tener así experiencia laboral antes de concluir sus estudios. Laura Hernández Mendoza, coordinadora de prácticas profesionales de la FCAT en la Universidad Autónoma de Tamaulipas, explicó que los alumnos deben tener 240 horas de prácticas para poder titularse y que actualmente se cuenta con apoyo de 103 empresas que ofrecen facilidades a los estudiantes.

***Milenio (Guadalupe Jiménez).***

***<http://www.milenio.com/node/618530>***

***Milenio, (Efe).***

***<http://www.milenio.com/node/618074>***

### **“Alumnos del IPN convierten churros en alimento nutritivo”**

Estudiantes de la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas del IPN desarrollaron el proyecto “Sakana”, mediante el cual incrementaron el valor nutritivo de los churros comunes de azúcar adicionándoles una importante cantidad de proteínas de pescado. Los alumnos de la carrera de Ingeniería Bioquímica, Mauricio Flores, Zobeida Prieto y Stephany Romero, consideraron que los churros son muy consumidos en México, por lo que se dieron a la tarea de convertir la golosina en un producto con valor nutrimental. “En principio fue difícil romper el paradigma que representaba para la gente degustar pescado en un dulce, pero es importante mencionar que, una vez procesado, es inoloro e insaboro, por lo que se pueden aprovechar sus propiedades sin el olor y sabor característicos”, explicaron los jóvenes politécnicos.

**Milenio (Redacción).**

<http://www.milenio.com/node/618634>

## **Internacional:**

### **“NASA halla primer mini exoplanetas”**

El primer mini exoplaneta rocoso fue descubierto por astrónomos de la agencia espacial estadounidense (NASA). El denominado Kepler-10b mide apenas 1.4 veces el tamaño de la Tierra, lo que lo hace el planeta fuera del Sistema Solar más pequeño encontrado hasta ahora. Gira alrededor de su estrella más de una vez al día, en una órbita demasiado estrecha para que exista vida. "Su órbita es una cada 0.84 días, por lo que Kepler 10-b se encuentra más de 20 veces más cerca de su estrella que Mercurio de nuestro Sol, y no en la zona habitable", indicó la NASA. La agencia espacial confirmó el hallazgo luego de que el telescopio Kepler obtuviera información por 18 meses, de mayo de 2009 a enero de 2010. De acuerdo con el científico de la NASA, Douglas Hudgins, el descubrimiento es prometedor, a pesar de que es poco probable de que exista vida, y marca "un hito importante en la búsqueda de planetas similares al nuestro". Hasta ahora se han descubierto más de 500 exoplanetas, pero se cree que la gran mayoría son cuerpos gaseosos como Júpiter. Corot-7b fue el primer planeta ubicado fuera de nuestro Sistema Solar con una corteza sólida.

**El Universal, (Renata Sánchez).**

<http://www.eluniversal.com.mx/articulos/62406.html>

### **“NASA capta tormentas de antimateria”**

Científicos de la Agencia Espacial Estadounidense (NASA) detectaron tormentas de antimateria en el espacio provenientes de la Tierra, un fenómeno nunca antes visto, con ayuda del telescopio espacial de rayos gama Fermi. Los científicos creen que las partículas de antimateria se formaron de los rayos gama terrestres (TGF, por sus siglas en inglés). Incluso estiman que diariamente ocurren 500 TGF pero nunca se habían detectado. "Estas señales son la primera evidencia directa que miles de tormentas antimateria son irradiadas desde nuestro planeta", dijo Michael Briggs, miembro del equipo de Monitoreo de rayos gama Fermi (GBM, por sus siglas en inglés) de la Universidad de Alabama durante la presentación del hallazgo en la reunión de la Sociedad Astronómica Americana en Seattle. Fermi está diseñado con un monitor de rayos gama. Cuando la antimateria choca contra partículas de materia ambas se aniquilan y transforman en rayos gama. El GBM detecta las señales de los rayos y por tanto infiere la ubicación de la antimateria.

**El Universal, (Renata Sánchez).**

<http://www.eluniversal.com.mx/articulos/62408.html>

### **“Muere la escritora María Elena Walsh”**

La escritora y compositora argentina María Elena Walsh falleció hoy en Buenos Aires, a los 80 años, tras una larga enfermedad, confirmaron medios locales. Walsh, quien en los últimos meses había reducido al mínimo sus apariciones públicas, se ganó el reconocimiento internacional por la creación de personajes infantiles como Manuelita la Tortuga. Nacida en Buenos Aires en 1930, publicó su primer poema a los 15 años y su primer libro, "Otoño Imperdonable", con 17. Escribió más de 40 libros infantiles y compuso temas que fueron interpretados por algunos de los más populares cantantes iberoamericanos, como Mercedes Sosa o Joan Manuel Serrat. En la década de los 50 se exilió en París con su compatriota Leda Valladares, con quien formó el dúo "Leda y María" y grabó el disco "Le Chant du Monde" ("El canto del mundo").

**El Universal, (Efe).**

<http://www.eluniversal.com.mx/notas/736170.html>

### **“Crean el material más fuerte y resistente que se conozca”**

Científicos estadounidenses y canadienses han creado el material más resistente y fuerte conocido hasta la fecha. Se trata de un vidrio metálico compuesto por paladio (90 por ciento), plata, germanio, silicio y fósforo. Este nuevo “supermaterial” es extraordinariamente fuerte y tan resistente como el acero, según publica esta semana la revista Nature Materials. La fuerza se refiere a su capacidad para soportar peso y su resistencia, a los golpes que puede absorber sin romperse. Esta es la primera vez que los científicos encuentran un material capaz de aunar estas dos características con un grado tan alto de satisfacción. El líder del equipo investigador responsable del hallazgo es Marios Demetriou, del Instituto Tecnológico de California (EU).

**La Crónica de Hoy, (Agencias).**

[http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=554044](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=554044)

# SALUD

## Nacional:

### “Bajaré la temperatura en el país”

El frente frío número 20, localizado en el centro y sur del Golfo de México, origina nublados con lluvias moderadas a intensas a lo largo de la vertiente oriental, sureste del país y la Península de Yucatán, informó el Servicio Meteorológico Nacional. Preciso que la masa de aire marítimo polar reforzada cubrirá la mayor parte de Estados Unidos y Canadá. Dicho aire polar originará marcado descenso de temperatura y vientos fuertes en los estados de la Mesa del Norte y en el Golfo de México. Expuso que en la mañana se inicia un nuevo evento de “norte” en las costas de Tamaulipas, con propagación hacia el resto del litoral en el transcurso del día, así como el Istmo y Golfo de Tehuantepec, con velocidades de hasta 80 kilómetros por hora y olas de dos a tres metros de altura. Agregó que en el resto del país dominará cielo despejado a medio nublado y temperaturas cálidas a calurosas a lo largo del día. En los estados del interior se prevén temperaturas frías a muy frías durante la mañana y noche con heladas matutinas. En su reporte por regiones, indicó que en el Pacífico Norte se prevé cielo despejado a medio nublado, nieblas matutinas en el occidente de la Península de Baja California, temperaturas frías a cálidas y vientos dominantes del Norte y del Oeste de 25 a 40 kilómetros por hora. Para el Pacífico Centro se espera cielo despejado a medio nublado, probabilidad de lluvia menor a 20 por ciento, temperaturas cálidas a calurosas y viento de dirección variable de 20 a 35 kilómetros por hora. En el Pacífico Sur prevalecerá cielo despejado a medio nublado, probabilidad de lluvia menor a 20 por ciento, temperaturas cálidas a calurosas y viento de dirección variable de 20 a 35 kilómetros por hora con rachas. En el Golfo de México dominará cielo medio nublado a nublado, nieblas en zonas montañosas, probabilidad de lluvia mayor a 80 por ciento, temperaturas templadas a frescas, vientos del Norte y Noreste de 35 a 55 kilómetros por hora con rachas.

**El Financiero, (Con información de agencias/AYV).**

**<http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/sociedad/8626>**

### “Baja el termómetro en la Rosilla, Durango a menos 17 grados”

En La Rosilla, Durango, el termómetro descendió hasta los menos 17 grados bajo cero y en Temósachic, Chihuahua, se reportó la segunda temperatura más extrema con menos 10 grados centígrados, informó el Servicio Meteorológico Nacional (SMN). De esa forma, en Durango se presentó el frío más extremo del país, mientras que en Zacatecas se contabilizó el mayor número de lugares con temperaturas bajo cero en las últimas horas en la República, indicó el organismo de la Comisión Nacional del Agua (Conagua). El SMN indicó que en estados como México, Tlaxcala, San Luis Potosí, Aguascalientes, Coahuila, Guanajuato, Jalisco, Michoacán, Nuevo León, Puebla y Sonora se presentaron temperaturas bajas durante las últimas horas por la presencia del frente frío número 20.

**Milenio (Notimex).**

**<http://www.milenio.com/node/618491>**

### “Frente frío 20 provoca bajas temperaturas y lluvias en el país”

El frente frío número 20, localizado en el centro y sur del Golfo de México, origina nublados con lluvias moderadas a intensas a lo largo de la vertiente oriental, sureste del país y la Península de Yucatán, informó el Servicio Meteorológico Nacional. Preciso que la masa de aire marítimo polar reforzada cubrirá la mayor parte de Estados Unidos y Canadá. Dicho aire polar originará marcado descenso de temperatura y vientos fuertes en los estados de la Mesa del Norte y en el Golfo de México. Expuso que en la mañana se inicia un nuevo evento de “norte” en las costas de Tamaulipas, con propagación hacia el resto del litoral en el transcurso del día, así como el Istmo y Golfo de Tehuantepec, con velocidades de hasta 80 kilómetros por hora y olas de dos a tres metros de altura. Agregó que en el resto del país dominará cielo despejado a medio nublado y temperaturas cálidas a calurosas a lo largo del día. En los estados del interior se prevén temperaturas frías a muy frías durante la mañana y noche con heladas matutinas.

**Milenio (Notimex).**

**<http://www.milenio.com/node/618644>**

## Internacional:

### “Españoles crean nanodiscos con material genético”

Un grupo de investigadores españoles ha conseguido encapsular material genético en unos nanodiscos y liberarlo directamente dentro del núcleo de las células humanas, como una nueva técnica para combatir enfermedades. En un comunicado, la Universidad Autónoma de Barcelona (UAB) informó hoy que los nanodiscos creados por sus investigadores atraviesan rápidamente la membrana celular y se concentran en el núcleo, lo que supondrá una mayor eficiencia en el proceso de transferencia genética. Esta investigación significará un avance en la terapia génica, uno de cuyos retos es hacer llegar el material genético directamente al núcleo de las células, sin que haya muchas pérdidas ni se provoquen efectos secundarios indeseados. Para ello, los científicos utilizan de forma experimental diferentes tipos de mensajeros o vectores capaces de entregar el material genético en el lugar adecuado. Actualmente, los virus naturales “desactivados” son los vectores más utilizados en los ensayos clínicos, pero a menudo tienen efectos secundarios que limitan su aplicación terapéutica, por lo que el equipo de científicos de la UAB ha apostado por utilizar un péptido -una molécula formada por varios aminoácidos- llamado R9, para encapsular material genético.

**El Universal, (Efe).**

**<http://www.eluniversal.com.mx/articulos/62405.html>**

### **“En Haití, 800 mil desplazados viven en condiciones miserables tras sismo: ONU”**

Naciones Unidas recordó hoy que en Haití, "aún hay más de 800 mil desplazados viviendo en condiciones miserables" tras el devastador terremoto del que mañana se cumple un año. La portavoz de la Oficina de Naciones Unidas para la Coordinación de Asuntos Humanitarios (OCHA), Elisabeth Byrs, reiteró en rueda de prensa que "tenemos un largo camino por delante, debemos ser realistas" y agregó que el trabajo "va a durar meses y seguramente años". Mañana se cumple un año del terremoto de 7 grados en la escala de Richter que asoló a Haití y causó 222 mil 570 muertos, otros tantos heridos y 1.5 millones de damnificados. Actualmente el Programa Alimenticio Mundial (PAM) alimenta a 2 millones de personas, dos millones menos que durante los primeros meses tras la catástrofe. Respecto a la epidemia de cólera que apareció el pasado octubre, Fadela Chaib, portavoz de la Organización Mundial de la Salud (OMS) informó que han muerto 3 mil 651 personas y hay 171 mil 304 infectados.

*Milenio (EFE).*

<http://www.milenio.com/node/618655>

### **“Inundaciones dejan 9 Muertos, 60 desaparecidos y 200 mil afectados en Australia”**

Los equipos de rescate buscan hoy a 60 personas desaparecidas en las riadas en Queensland, en el noreste de Australia, donde hay nueve muertos, 200.000 damnificados y se ha declarado zona catastrófica tres cuartas partes del estado. Y lo peor no ha pasado, porque continúan las lluvias torrenciales y amenazan con anegar miles de hogares en las próximas 48 horas. La jefa del Gobierno de Queensland, Anna Bligh, señaló que la declaración del estado catastrófico les concede el poder que necesitaban para ordenar evacuaciones, con la finalidad de proteger el mayor número posible de vidas y propiedades, y afrontar las subidas de los niveles de las inundaciones en los próximos días.

*Milenio (EFE).*

<http://www.milenio.com/node/618575>

### **“Registra Cuba vacuna terapéutica contra cáncer avanzado de pulmón”**

Científicos cubanos registraron la primera vacuna terapéutica a escala mundial contra el cáncer avanzado de pulmón, resultado de 15 años de investigaciones, con la cual han sido tratados hasta el momento más de mil pacientes en la isla, publicó hoy el semanario *Trabajadores*. La jefa del proyecto de dicha vacuna en el Centro de Inmunología Nuclear de La Habana, Gisela González, manifestó a la publicación que la CIMAVAX-EGF "permite convertir el cáncer avanzado en una enfermedad crónica controlable, no provoca efectos adversos severos y ha demostrado ser segura. "A diferencia de las quimioterapias y las radioterapias –usualmente empleadas en la atención del cáncer–, que desencadenan una elevada toxicidad, pues son inespecíficas y atacan tanto a las células malignas como a las normales, la CIMAVAX-EGF va hacia el sistema relacionado con el tumor", aseveró.

*La Jornada, p.29, (Dpa).*

## **ECONOMÍA**

### **Nacional:**

#### **“Actividad industrial de México crece 5.3% en noviembre”**

La actividad industrial de México se expandió 5.3 por ciento en noviembre a tasa anual, más de lo esperado por el mercado, ante un sólido crecimiento del sector manufacturero, mostraron el martes cifras del instituto de estadísticas. Analistas esperaban un aumento del 4.1 por ciento para la variación interanual de la actividad industrial, según la mediana de un sondeo de Reuters entre 12 especialistas. En la medición desestacionalizada, la industria creció 0.21 por ciento frente a octubre, precisó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI).

*Milenio (Reuters).*

<http://www.milenio.com/node/618668>

*El Financiero, (Con información de Reuters/APB).*

<http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/finanzas/8624-sub-inversion-fija-bruta-en-mexico>

#### **“FMI autoriza crédito flexible a México hasta por 72 mil millones de dólares”**

El gobierno mexicano logró que el Fondo Monetario Internacional (FMI) le autorizara disponer de una línea de crédito flexible hasta por 72 mil millones de dólares para enfrentar cualquier contingencia derivada de la inestabilidad financiera internacional. Ayer, el directorio ejecutivo del organismo internacional aprobó la solicitud presentada por el gobierno mexicano en diciembre pasado para mantener disponibles los recursos por un periodo de dos años. A cambio el gobierno mexicano se comprometió con el FMI a mantener la estabilidad económica y financiera del país, mediante un presupuesto equilibrado, finanzas públicas sanas y moderación del gasto público, a la reducción del subsidio en los combustibles fósiles, a mejorar la administración tributaria y continuar con el esquema de tipo de cambio flexible.

*La Jornada, p. (Víctor Cardoso).*

### **“Elimina México el *carrusel* arancelario; espera que EU permita entrar camiones nacionales”**

El gobierno mexicano suavizó las represalias arancelarias a productos provenientes de Estados Unidos en reconocimiento a la disposición del gobierno estadounidense para analizar el ingreso de camiones mexicanos a su territorio. Lo anterior, luego de que el jueves de la semana pasada el Departamento de Transporte de Estados Unidos presentó una propuesta para permitir gradualmente la circulación de camiones nacionales en sus carreteras. Sin embargo, representantes de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) advirtieron que el programa diseñado por Estados Unidos no podrá ser cumplido por los vehículos mexicanos. Por más de 16 años el gobierno estadounidense se ha negado a permitir el acceso de unidades de transporte mexicanas a su territorio, argumentando cuestiones de seguridad, pese a que desde diciembre de 1995 se debieron haber abierto los estados fronterizos a la transportación, como se firmó en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN).

**La Jornada, p.21, (Juan Carlos Miranda).**

### **“Protestan miles de choferes por alzas a combustibles; amenazan con paro”**

Choferes de al menos 400 mil unidades de carga y de pasajeros –según dirigentes– se movilizaron ayer en el Distrito Federal y en varios estados para demandar al gobierno federal que revierta las alzas al precio de los combustibles y amenazaron con suspender el envío de productos básicos a las centrales de abasto de las grandes ciudades. La Alianza Mexicana de Organizaciones de Transportistas (Amotac), Asesores en Turismo y Transportación Terrestre del Sur y la Asociación Mexicana de Transporte y Movilidad enviaron unidades a la residencia oficial de Los Pinos y a las secretarías de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y de Comunicaciones y Transportes (SCT), en la ciudad de México. Edmundo Delgado, dirigente de la Confederación Nacional de Transporte Federal Adolfo López Mateos, explicó frente a la SCT que el margen de ganancia de los transportistas se ha desplomado debido a los aumentos a los combustibles, los peajes y las *mordidas* a policías federales.

**La Jornada p. 23, (Julio Reyna Quiroz, Matilde Pérez U. y corresponsales).**

## **Internacional:**

### **“Abre Brent en 95.36 dólares”**

El barril de petróleo tipo Brent del Mar del Norte para entregas en febrero se cotizaba en 95.36 dólares al inicio de la sesión de hoy (08:00 GMT) en el mercado electrónico Intercontinental Petroleum Exchange (ICE). El Brent perdía 34 centavos de dólar (0.36 por ciento) respecto al cierre del lunes, de 95.70 dólares por barril. En tanto, el crudo estadounidense West Texas Intermediate (WTI) para entregas en febrero, también a las 08:00 GMT, restaba 10 centavos de dólar (0.11 por ciento) y se cotizaba en 89.15 dólares por barril.

**Milenio (Notimex).**

**<http://www.milenio.com/node/618565>**

### **“Los mejores salarios en China abren más comercio en AL”**

La apreciación monetaria y de los salarios en China abrió espacios comerciales en América Latina, en especial para México y Sudamérica, dijo hoy la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). Explicó que la situación tiene relación con varios hechos, entre ellos la realidad salarial en China. Los sueldos subieron de 20 a 25 por ciento en 2010, lo que constituye una apreciación, opinó. Además, las exportaciones que van a China desde la región, básicamente materias primas, son poco sensibles a las fluctuaciones cambiarias, por lo que permanecerán estables, insistió. En 2010 el auge de las ventas a China fue de 19.2 por ciento en Brasil; 13.4 en Chile; 8.8 en Venezuela, y 6.3 por ciento en México. La clave para mejorar la competitividad y salarios en América Latina es incorporar las industrias locales a las cadenas de valor chinas, afirmó. Si les vendemos cobre, que también participemos en la fabricación de autos, pero siempre en alianza entre varios países latinoamericanos, dado el volumen del mercado chino, explicó.

**La Jornada, p.21, (Dpa).**

## **POLÍTICA**

## **Estatal:**

### **“Aprueba Cabildo reducir el predial”**

El cabildo de Cuernavaca dio marcha atrás para aplicar las tablas catastrales aprobadas en el 2007, y avaló aplicar el cobro del predial al mínimo agregando un cinco por ciento, que será la actualización real; además de abrir un plazo hasta de dos meses más para los deudores y gastar el 50 por ciento del recurso en obra pública, que dependerá del nivel de usuarios que cumplan con el impuesto en cada zona de la ciudad. Para el presidente municipal de Cuernavaca, Manuel Martínez Garrigós, el siguiente paso es elaborar nuevos valores, pero con el consenso de la gente. Luego de una semana de trabajo de la comisión con el consenso de la gente y los regidores para encontrar alternativas en el cobro del predial que afectó a por lo menos el 33 por ciento de un padrón de más de cien mil contribuyentes, la propuesta final fue considerada como una alternativa adecuada que debe dejar satisfechos a los ciudadanos.

**El Sol de Cuernavaca, p.3, (Israel Mariano); Diario de Morelos, p.4, (Antonieta Sánchez); La Jornada Morelos, p.5, (José Luis Garcitapia) y El Regional del Sur, (Gerardo Suarez).**

**[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=13056:aprueban-reducir-impuesto-predial&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=13056:aprueban-reducir-impuesto-predial&catid=42:local&Itemid=63)**

### **“Destinan 65 mdp a partidos políticos”**

El Instituto Estatal Electoral (IEE) aprobó la distribución de las prerrogativas por concepto de financiamiento público que obtendrán los ocho partidos políticos con registro durante el 2011, mismo que ascenderá a los 65 millones de pesos, de los cuales el PRI, PAN y PRD se llevarán mayoría. Durante la Sesión Ordinaria del Consejo Estatal Electoral, se aprobó también el manual de racionalidad, austeridad, disciplina y control presupuestal del Instituto Estatal Electoral. De conformidad con el presupuesto de Egresos del órgano electoral, un total de 62 millones y un mil pesos serán destinados para las prerrogativas de los partidos políticos del año ordinario 2011; mismos que se distribuirán entre Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI), de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT), Verde Ecologista de México (PVEM), Convergencia (PC), Nueva Alianza (PNA) y Socialdemócrata (PSD).

***El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González); La Jornada Morelos, p.6, (José Luis Garcitapia) y El Regional del Sur, (Gerardo Suarez).***

***[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=13048:destinara-iee-65-millones-para-los-partidos-politicos&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=13048:destinara-iee-65-millones-para-los-partidos-politicos&catid=42:local&Itemid=63)***

### **“Morelos creció 3.3% En el 2010: Tamayo”**

Un crecimiento de 3.9 por ciento en el Producto Interno Bruto (PIB) estatal fue el que se logró obtener durante el año de 2010 en materia económica, manifestó el secretario de Desarrollo Económico, Rafael Tamayo Flores. Aseguró que el año 2010, "en términos relativos, la economía del estado de Morelos cerró bien el año pasado, tuvimos una estimación de crecimiento del PIB estatal de 3.9 por ciento, no es una cifra para nada mala, considerando el contexto y la situación y lo mejor es que este 2011 la perspectiva es mucho más alentadora que el año que acaba de terminar". Tamayo Flores, entrevistado al término de la reunión que sostuvo el gabinete económico de la administración del gobernador Adame Castillo, manifestó que en cuestión de inversión Morelos registró en el 2010 inversiones (sic). "Importantísimas varias de ellas que siguieron su curso, venían algunas desde el 2009, por la magnitud y complejidad de las mismas pues son programadas para varios años; una de ellas la de Firestone, con una inversión de más de 100 millones de dólares, está en su última etapa, por lo menos de estos 110 millones de dólares, se han invertido alrededor de unos 80, durante el pasado año y medio y les queda por invertir unos 30 en este 2011, para concluir con este gran proyecto que ha incrementado la capacidad productiva de la planta instalada en el oriente de esta ciudad, al menos en un 26 por ciento" (sic).

***El Sol de Cuernavaca, p.5, (Pedro Oseguera).***

### **“Toman campesinos del estado la sede de la Secretaría de Desarrollo Social”**

Campesinos adheridos a la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA) en Morelos y de 14 estados más se declararon en plantón permanente y tomaron las instalaciones de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) desde la mañana de ayer, en demanda de la liberación de los recursos aprobados para el mejoramiento de vivienda de los municipios de Tlayacapan, Tlanepantla, Cuautla, Amacuzac, Puente de Ixtla, Axochiapan y Tlaquiltenango, principalmente. En entrevista telefónica, Julio Padilla Trujano, coordinador del Congreso Agrario Permanente Emiliano Zapata (CAPEZ), detalló que el plantón también "se dio en las oficinas centrales, en donde los dirigentes en los estados y el líder nacional permanecen", en el Distrito Federal. En Morelos sólo 400 entrevistas, reveló que en Morelos "son 400 las solicitudes que no han sido atendidas de las 10 mil que hay en 15 estados de la República, –sin puntualizar cuáles– en donde se realiza el plantón afuera de cada delegación sin obstruir el paso al personal ni a los usuarios. Dijo que el gobierno federal a través de la Sedesol, "sólo ha entregado 10 millones de los 55 destinados para la vivienda", es decir, 45 millones de pesos siguen sin ser entregados y no nos vamos a mover hasta que sean entregados en los diferentes estados del país.

***La Jornada Morelos, p.5, (Raúl Morales).***

### **“Agua potable, la principal carencia en planteles”**

Este lunes entraron en vigor los lineamientos federales que prohíben la venta de comida chatarra y refrescos dentro de escuelas, sin embargo, no se cumplieron al cien por ciento y uno de los principales problemas que se observaron fue la falta de agua potable en bebederos en los planteles, y que el costo de algunas bebidas permitidas incrementó. El secretario de Educación, José Luis Rodríguez Martínez, reconoció que no se dio cumplimiento al cien por ciento a las disposiciones federales aprobadas hace varios meses y que este lunes entraron en vigencia para todo el país con el fin de abatir la obesidad y el sobrepeso infantil. "Hasta para los niños es muy complicado. Será muy difícil que de la noche a la mañana dejen de consumir cantidades de dulce. Este proceso será paulatino y necesitamos mucho de la participación de los padres de familia", argumentó al informar que esta misma semana se reunirán autoridades con jefes de sector y supervisores para insistir sobre la importancia de esta medida, respecto a los linamientos y la guía de preparación de alimentos para ofrecer en las cooperativas opciones más nutritivas a los infantes.

***La Unión de Morelos, p. 14 y 15, (Tlaulli Preciado).***

### **“Propone abogado evaluar juicios orales en Morelos”**

El presidente de la Asociación de Abogados Especialistas en Juicios Orales, Humberto Garduño García, sostuvo que el sistema oral de justicia penal en Morelos debe ser sometido a evaluación para corregir las fallas antes de que el sistema entre en una etapa crítica como ha sucedido en estados como Chihuahua. Expresó que el sistema adversarial acusatorio generó la expectativa social de contar con una procuración e impartición de justicia más justa y transparente que permita juicios orales públicos y transparentes que garanticen el debido proceso a los imputados, así como la utilización de métodos de justicia alternativa para resolver los conflictos penales no graves por la vía conciliatoria y reparación del daño. Sin embargo, dijo que pese a las bondades del sistema oral de justicia penal existen deficiencias que lo hacen vulnerable. Por ejemplo, señaló, si bien ahora el imputado tiene a salvo sus derechos a través de un debido proceso, no queda claro cómo preservar los derechos de los ofendidos sobre todo ante la dificultad del Ministerio Público para acreditar los cargos.

**La Unión de Morelos, p. 3, (Maciel Calvo).**

### **“Denuncian la renta de espacios para descansar en hospitales**

En el marco de la inauguración del nuevo albergue para familiares de pacientes de hospitales de Cuernavaca, autoridades reconocieron que en varios de los nosocomios hay quienes sin escrúpulos “rentan” o “venden” cartones y espacios en calles aledañas para que quienes cuidan a un enfermo y deben pernoctar en el lugar puedan dormir en el suelo. El gobernador del estado, Marco Antonio Adame Castillo, encabezó la inauguración de dicho albergue que será operado por el DIF estatal y contará con capacidad para dar alojamiento nocturno con 70 camas a familiares de pacientes del hospital general de Cuernavaca y del Hospital del Niño Morelense, en condiciones más dignas. En el lugar, además a quienes son originarios de otras comunidades lejanas, o entidades, se proporcionará alimentos calientes, acceso a regaderas y sanitarios. En este contexto, el mandatario estatal recordó que la meta es llegar a la universalidad de la cobertura en salud con la afiliación de 925 mil familias, antes de que concluya esta administración. La presidenta del patronato del DIF Morelos, Mayela Alemán, llamó a la sociedad civil a sumarse y monitorear la operación de dicho albergue y evitar que haya quienes se aprovechen del dolor y la necesidad de otros.

**La Unión de Morelos, p. 15, (Tlaulli Preciado) y El Regional del Sur, (Redacción).**

**[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=13044:entrega-mac-primer-albergue-familiar&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=13044:entrega-mac-primer-albergue-familiar&catid=42:local&Itemid=63)**

### **“Equipan con 30 millones hospital del ISSSTE”**

Treinta enfermeras fundadoras del Hospital de Alta Especialidad Centenario de la Revolución Mexicana, recibieron un reconocimiento por motivo de su día, durante una ceremonia realizada en ese nosocomio, donde el subdelegado Médico, Albert Muñoz López, anunció que espera este año se autorice una inversión de más de 30 millones de pesos para su equipamiento. En representación del delegado estatal del ISSSTE, Alberto Assad Ávila, y el Director del Hospital, Salvador Gálvez Garavito, quienes felicitaron y saludaron al personal de Enfermería, a nombre del director general de la institución, Jesús Villalobos López, reconocieron su incansable labor a favor del bienestar de los derechohabientes.

**El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).**

**[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=13043:equipan-con-30-millones-hospital-del-issste&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=13043:equipan-con-30-millones-hospital-del-issste&catid=42:local&Itemid=63)**

### **“Asesinan a edil de Temoac y a hijo de 9 años”**

Abraham Ortiz Rosales, edil de Temoac, fue asesinado junto con uno de sus hijos, de nueve años de edad, por sujetos que los atacaron a balazos en la carretera federal a Jantetelco. La Procuraduría General de Justicia de Morelos informó que los hechos ocurrieron aproximadamente a las 19:45 horas, cuando los pistoleros que tripulaban una camioneta dispararon al vehículo en que el municipio de Partido Verde Ecologista de México (PVEM) viajaba con su familia y dos funcionarios del ayuntamiento. El líder estatal del PVEM, Javier Estrada González, acusó del atentado al panista Ranulfo Carolino Morán Lima, tesorero del municipio, quien lo había amenazado de muerte por no dejar que manejara el erario a su arbitrio.

**La Jornada, p. 24, (Rubicela Morelos Cruz).**

## **Nacional:**

### **“SRE paga 6 mil mdp de rentas en 4 años”**

El gobierno federal gasta sumas millonarias anualmente por el pago de rentas y remodelaciones para mantener a la mayoría de sus representaciones diplomáticas fuera del país, ya que de las 146 embajadas sólo 39 inmuebles pertenecen a México. En cuatro años, se han desembolsado un promedio de mil 500 millones de pesos anuales en arrendamientos y gastos de operación, tales como servicios de agua, teléfono y luz. De acuerdo con información obtenida a través de la Ley Federal de Transparencia, de enero de 2006 a febrero de 2010 la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) erogó 6 mil millones de pesos para el pago de rentas de los inmuebles que albergan las representaciones diplomáticas. En el rubro de remodelaciones, el gasto más elevado fue el de la representación de México en Atlanta, para la cual se gastaron 18 millones 671 mil pesos en septiembre de 2008 por concepto de “remodelación de las nuevas oficinas del Consulado General”. La misma oficina generó nuevamente gastos de abril a junio del 2010 por 14 millones 159 mil pesos, para la segunda fase de remodelación. Otros remozamientos se llevaron a cabo en los consulados de Las Vegas (14 millones) y la embajada de España (11 millones) en 2009. La representación de Porto Alegre costó al erario 1 millón 219 mil pesos de agosto a septiembre de 2009, por concepto de “redistribución de las nuevas oficinas”.

**El Universal, (Lilia Saúl).**

**<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183002.html>**

### **“Padres evitan caos en regreso a las aulas”**

El regreso a clases de más de un millón 700 mil alumnos de escuelas públicas y privadas en todos los niveles se vio afectado por el caos vial que provocaron las obras públicas y las marchas en la ciudad. En contraste, padres de familia llevaron en orden a sus hijos a los planteles, en especial de paga y hubo escuelas que formaron filas con los autos para evitar el caos; algunos ciudadanos se quejaron de retrasos por cierres viales y obras.

**El Universal, (Mónica Archundia y Penélope Aldaz).**  
<http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/104792.html>

### **“México frena a EU castigo arancelario”**

La Secretaría de Economía (SE) frenó el carrusel arancelario impuesto como represalia al gobierno de Estados Unidos en marzo de 2009, por el incumplimiento del libre paso de camiones de carga mexicanos en territorio estadounidense. Tras la Reunión de la Comisión del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), efectuada en la ciudad de México, Bruno Ferrari, secretario de Economía, anunció que la medida es parte de las negociaciones con Estados Unidos para resolver el conflicto fronterizo. “Es la primer señal que emitimos para mostrar la buena voluntad del gobierno mexicano en relación con las medidas propuestas por el Departamento de Transporte de Estados Unidos en días pasados”, dijo. Aclaró que el detener el tema arancelario, el cual se endureció en agosto pasado, no significa que eliminen las represalias, se mantendrán los aranceles a los 99 productos (54 agropecuarios y 45 industriales) que lo conformaban y disminuirán gradualmente dependiendo de los avances en la negociación sobre el transporte.

**El Universal, (Eduardo Camacho y Jorge López).**  
<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83949.html>  
**Milenio, (Adriana Cabrera, Daniel Barquet, Isabel Zamudio y Heriberto Santos).**  
<http://www.milenio.com/node/618579>

### **“Molinar deja en el aire obras de infraestructura”**

Más de 100 mil millones de pesos para la construcción o modernización de decenas de proyectos carreteros quedaron con el estatus de “pendiente” en la agenda de Juan Molinar Horcasitas. Durante su gestión como secretario de Comunicaciones y Transportes, 2 mil 534 kilómetros de carreteras no fueron edificados o modernizados. Los pocos avances que tuvo el funcionario público fueron en material de transporte ferroviario y telecomunicaciones. De acuerdo con datos de la entidad, al menos 31 proyectos no fueron licitados en los tiempos señalados en el plan de inversiones del año pasado. Muchos se anunciaron desde 2008 y 2009. Una de las principales críticas no derivada del escándalo de los niños muertos en el incendio de la guardería de Hermosillo, Sonora, a principios de 2009, fue por los pocos avances que reportó la SCT en inversión de infraestructura.

**El Universal, (David Aguilar, Angelina Mejía y Jorge López).**  
<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83946.html>

### **“Integrantes del SME atacan centro de atención de la CFE”**

Integrantes del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) atacaron a pedradas y evitaron que un Centro de Atención a Clientes de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), ubicada en la colonia Anáhuac, iniciara operaciones. La inauguración de las instalaciones para atender quejas y cobros se tenía prevista para ayer, lunes 10 de enero; sin embargo, debido a las agresiones y destrozos ocasionados por los ex trabajadores de Luz y Fuerza del Centro (LFC) se suspendieron las operaciones. Cerca de las 11:00 de la mañana, casi 200 agremiados del SME se presentaron afuera del edificio que se encuentra en la avenida Marina Nacional con pancartas y altavoces para manifestarse contra la extinción de la paraestatal y exigir que se les reconozca la figura del patrón sustituto y sean recontratados.

**Milenio (Mariana Otero-Briz).**  
<http://www.milenio.com/node/618591>

### **“Aplauden intelectuales la campaña ‘¡Basta de sangre!’”**

Artistas e intelectuales aplaudieron la campaña ¡Basta de sangre!, encabezada por el caricaturista Eduardo del Río (*Rius*) y el periodista Julio Scherer, que protesta contra la violencia en el país, misma que, en lo que va del sexenio, ha cobrado más de 30 mil víctimas. Señalaron que es fundamental que la sociedad civil exprese, de manera enérgica, su rechazo a la política de Felipe Calderón que ha propiciado el clima de inseguridad y miedo que se vive en México, la cual calificaron de equivocada. Los mayoría de integrantes de la comunidad cultural consultados consideraron que urge un cambio de estrategia en el combate a la delincuencia, sobre todo a través del apoyo a la cultura, no de las armas, así como la puesta en marcha de un proyecto político fuerte.

**La Jornada, p.2, (Mónica Mateos, Merry MacMasters, Carlos Paul y Reyes Martínez).**

### **“La finalidad es terminar con la sociedad de agachados: *Rius*”**

Con la campaña ‘¡Basta de sangre!’ tratamos de combatir a esa sociedad de agachados que no quiere abrir la boca porque tiene miedo”, explica el caricaturista Eduardo del Río, *Rius*, a propósito de la iniciativa que lanzó ayer para protestar contra la violencia que se vive en el país producto de las estrategias contra el narcotráfico del gobierno de Felipe Calderón. La cruzada arrancó con la participación de casi todos los historietistas del país quienes en sus cartones de este lunes plasmaron la frase ¡Basta de sangre! En Twitter el *monero* José Hernández pidió que los usuarios cambiaran su avatar por la imagen diseñada para la campaña (misma que también se publicó ayer en la primera plana de *La Jornada*) y que a partir del mediodía se bombardeara con mensajes la cuenta de Calderón. A través de esa red social, el caricaturista argumentó los motivos de la protesta en sus envíos al presidente: “Porque tú eres el responsable de una estrategia fallida e irresponsable. Porque tu falsa guerra es anticonstitucional y la estamos pagando todos. Porque la persecución policiaca y militar no puede por sí misma derrotar al *narco*. Porque en esta falsa guerra sólo se ha conseguido encarecer la droga y abaratar la vida.

***La Jornada p.3, (Mónica Mateos-Vega).***

### **“Detienen a 5 plagiarios de migrantes; nada sobre el paradero de víctimas”**

La Procuraduría General de la República (PGR) dio a conocer ayer la detención y arraigo de cinco personas (tres hombres y dos mujeres) involucradas en los secuestros de más de 30 indocumentados centroamericanos, ocurridos los días 16 y 22 de diciembre pasado durante el recorrido del tren que transita la ruta de Arriaga, Chiapas, a Ixtepec, Oaxaca; sin embargo, no informó sobre el destino de los migrantes privados de su libertad. En este contexto, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) criticó las declaraciones del secretario técnico del Consejo de Seguridad Pública, Alejandro Poiré, quien puso en duda la veracidad del informe del organismo que revela que de abril a septiembre de 2010 más de 10 mil migrantes que cruzaban el territorio nacional fueron secuestrados. La CNDH sostuvo que el registro de agresiones a las garantías individuales de los migrantes en territorio nacional se sustenta en testimonios directos de parte de las víctimas de secuestro, y advirtió que pretender negar la realidad no contribuye a solucionar tal problemática. Así lo planteó en respuesta a las declaraciones del secretario técnico del Consejo de Seguridad Pública, Alejandro Poiré, quien afirmó que el reporte de la CNDH respecto a que han ocurrido 10 mil secuestros de migrantes, de abril a septiembre de 2010, no coincide con los datos del gobierno federal.

***La Jornada, p.5, (Jesús Aranda, Elizabeth Velasco y Karina Avilés).***

### **“Poiré: las recientes ejecuciones en Guerrero, debido a la inacción de la autoridad estatal”**

En el contexto del asesinato de más de 30 personas el pasado fin de semana en Acapulco, Guerrero, y de los recientes hechos violentos en Nuevo León, el secretario técnico del Consejo Nacional de Seguridad Pública, Alejandro Poiré, justificó la estrategia anticrimen del gobierno federal al afirmar que se está debilitando como nunca a todas las organizaciones criminales del país, causándoles un daño severo e irreparable a sus estructuras de organización. Sostuvo que los ajusticiamientos ocurridos en Guerrero en los días recientes es resultado de la lucha de dos grupos criminales –no precisó cuáles– por el control de esa plaza y por la inacción del gobierno de esa entidad por no contar con corporaciones policiacas confiables. En conferencia de prensa, agregó que en el segundo semestre de 2010 se redujo la tendencia de los asesinatos vinculados al crimen organizado con respecto a los seis primeros meses del año anterior, y que 70 por ciento de las muertes ocurrieron en Chihuahua, Sinaloa y Tamaulipas. Destacó también que 51 por ciento de los líderes criminales más peligrosos de México –identificados así por la Procuraduría General de la República (PGR) en marzo de 2009– han sido abatidos o capturados, lo que significa que en este rubro se ha hecho ya más de la mitad de la tarea.

***La Jornada, p.7, (Jesús Aranda).***

### **“Criminales reclutan mujeres vulnerables para traficar drogas, señala investigadora”**

Cuando de traficar drogas se trata, se puede afirmar, con cierta ironía, necesaria por la gravedad de la afirmación, que la delincuencia organizada tiene perspectiva de género y la monopoliza a su gusto e interés, concluyó la investigadora Corina Giacomello en un análisis sobre la relación entre mujeres y delitos contra la salud. Afirmó que las mujeres suelen participar en esos delitos en cumplimiento de papeles tradicionales (madre y esposa) o por condiciones excepcionales (son madres solteras). Los grupos criminales saben aprovechar los intersticios culturales y los vacíos sociales y canalizarlos en su favor. Reclutan a las mujeres más vulnerables en sentido económico, pero también en cuanto a escasez de capital social y a facilidad, o experiencia, para convertirse en cuerpos-objeto. Por el contrario, explica, por el lado del combate pareciera existir una brecha social y de género entre las causantes sociales que subyacen al involucramiento, así como la proliferación de ciertos delitos y la legislación e implementación de su castigo. Desde los años 90 del siglo anterior se ha incrementado el número de ilícitos cometidos por mujeres, quienes se han ido incorporando al crimen organizado, involucrándose de manera creciente en los delitos contra la salud. Datos de la Secretaría de Seguridad Pública federal citados en el estudio muestran un aumento de la población femenil en reclusión de 192 por ciento entre 1996 y 2010.

***La Jornada, p.8, (Ariane Díaz).***

### **“Con Calderón, autoridades no quitarán productos *chatarra* de escuelas: docentes”**

El saneamiento de productos *chatarra* en las escuelas no ocurrirá en lo que resta del actual gobierno, ya que éste no pondrá en riesgo los compromisos adquiridos con las empresas que los producen y apoyan financieramente las campañas del Partido Acción Nacional (PAN), consideraron profesores y directivos escolares. En el primer día que se aplicaron los Lineamientos generales para el expendio o distribución de alimentos y bebidas, los padres señalaron, por su parte, que la Secretaría de Educación Pública (SEP) le hace al loco, porque es lo mismo pero con diferente tamaño. Es decir, en lugar de comprar un paquete de *chatarra*, los niños pueden adquirir ahora 10 *minichatarritas*, lo cual puede ser peor”. Las nuevas disposiciones son una simulación, coincidieron en las comunidades escolares. El director de la Telesecundaria 211, ubicada en el estado de México, Carlos Velázquez Henríquez, manifestó que el gobierno de Felipe Calderón no arriesgará el apoyo de empresas como Bimbo, porque entró condicionado por ellas. Fueron parte del engranaje que lo colocó en la silla presidencial y les tiene que responder. Por ello, el nuevo reglamento es “puro maquillaje. Si el gobierno quisiera atacar de verdad el problema de la obesidad y el sobrepeso –añadió– empezaría por instrumentar acciones contra la pobreza, porque muchos de esos productos se consumen por esa razón”. También, continuó, “tendría que incrementar los salarios e introducir la educación física ‘real’ en los planteles, la cual no se realiza porque no tenemos maestros de educación física ni recursos, ni redes ni pelotas”.

**La Jornada, p.30, (Karina Avilés).**

### **“Piden frenar a Pemex en Centla”**

La organización ecológica Santo Tomás pidió a la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) no autorice a Pemex, el proyecto “Reacondicionamiento de camino de acceso y ampliación de la pera del pozo Mangar 1” en Pantanos de Centla. Hugo Ireta, miembro de esa organización, demandó a la dependencia federal aplique el artículo 48 de la Ley General de Equilibrio Ecológico y Protección al Medio Ambiente (LGEEPM), que permite actividades sustentables sólo a los habitantes de las comunidades de esa reserva de la biosfera.

**Reforma, p.14, (Carlos Mari).**

### **“Acotan apoyos para generar nuevos empleos”**

A partir de este año entró en vigor un nuevo programa de incentivos fiscales para los empresarios que generen nuevos empleos, sin embargo, el beneficio es limitado porque no es acreditable contra el Impuesto Especial a Tasa Única (IETU) y solamente considera el Impuesto Sobre la Renta (ISR). Los legisladores aprobaron un nuevo capítulo en la Ley del Impuesto Sobre la Renta (LISR), llamado “fomento al empleo”. Consiste en un incentivo que podrá aplicarse a quienes contraten trabajadores sin registro previo de aseguramiento en el régimen obligatorio del IMSS, para ocupar puestos de nueva creación con relación a la plantilla laboral al 31 de diciembre de 2010.

**Reforma, negocios, p.5, (Laura Carrillo).**

## **Internacional:**

### **“Analizarán México, Guatemala, El Salvador y Honduras tema migratorio”**

La Secretaría de Gobernación (Segob) informó que en los próximos días funcionarios mexicanos visitarán Guatemala, El Salvador y Honduras para buscar soluciones conjuntas a los nuevos retos que impone el fenómeno de la migración en la región. La dependencia federal precisó que la reunión entre los funcionarios de la Administración Pública Federal con sus homólogos centroamericanos se realizará desde un espíritu de responsabilidad compartida. (Con información de Agencias/TPC).

**El Financiero, (Con información de agencias/TPC).**

**<http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/sociedad/8588>**

### **“ETA anuncia cese al fuego permanente”**

La organización terrorista vasca ETA, que lleva más de 40 años asesinando como medida de presión para lograr la independencia del País Vasco (una pequeña comunidad autónoma situada al norte de España), dio ayer un nuevo paso hacia la paz. Un día después de la celebración de una de las mayores manifestaciones a favor de los derechos de los presos de la banda, ETA anunció un alto al fuego “permanente, de carácter general e internacionalmente verificable” y su “compromiso firme” con lo que denomina “un proceso de solución definitivo” y con el final de “la confrontación armada”. En el comunicado, hecho público a través del diario Gara, su habitual vocero, ETA no dice nada sobre la entrega de las armas, tal y como le exige el gobierno que preside el socialista José Luis Rodríguez Zapatero para iniciar un proceso de paz. Ni tampoco anuncia el cese del cobro del llamado “impuesto revolucionario” a los empresarios vascos. Sin embargo, por primera vez accede a una verificación internacional, tal y como hace unos meses le pidieron los partidos de la izquierda independentista: la ilegalizada Batasuna (su brazo político) y Eusko Alkartasuna; y tres premios Nobel de la Paz (Frederik de Klerk, el ex arzobispo de Johannesburgo, Desmond Tutu, y John Hume), la Fundación Nelson Mandela y la ex primera ministra de Irlanda, Mary Robinson, en la llamada Declaración de Bruselas.

**El Universal, (Ana Anabitarte).**

**<http://www.eluniversal.com.mx/internacional/71191.html>**

### **“Morales aplaza alza en precio de los carburantes”**

El gobierno boliviano descartó aplicar en lo inmediato un alza gradual en el precio de los carburantes tras la ola de protestas que obligó al presidente Evo Morales a derogar un fuerte incremento diez días atrás. El ministro de Obras Públicas Wálter Delgadillo dijo el lunes que por el momento el gobierno está abocado a “estabilizar los precios” de los alimentos y mejorar el abastecimiento ante la escasez y el agio. Un eventual ajuste en los precios de los carburantes quedó para el “mediano plazo”, dijo a la emisora Erbol sin especificar fechas. El propio mandatario dijo recientemente que la medida será aplicada “tarde o temprano” para evitar que la subvención a los carburantes, que el año pasado llegó a 660 millones de dólares, se haga insostenible.

**Milenio (Ap).**

**<http://www.milenio.com/node/617875>**